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長野県総合計画審議会 土地利用・事業認定部会 

 

○開催日時 令和３年８月30日（月）午前11時30分から正午まで 

○開催場所 県庁特別会議室（WEB会議） 

○出席委員 武重正史部会長、梅崎健夫委員、神戸美佳委員、野原莞爾委員、羽田健一郎委員 

 

１ 開 会 

企画振興部総合政策課 木下課長補佐兼土地対策係長から委員の出席状況について報告が

あり、長野県附属機関条例及び長野県総合計画審議会組織運営要綱に基づき会議が成立してい

る旨、説明 

 

２ あいさつ 

企画振興部総合政策課 高橋課長からあいさつ 

 

３ 会議事項   

 (1) 長野県土地利用基本計画の変更について 

 企画振興部総合政策課 伊藤主事から土地利用基本計画の変更案について説明 

 

（武重部会長） 

 ただいま、事務局から説明がございました。事務局の説明についてご質問、ご意見等がござい

ましたら、ここでお受けしたいと思います。いかがでしょうか。 

 

（梅崎委員） 

 よろしいでしょうか。先ほどの総合計画審議会のほうでも意見を申し上げましたが、森林の開

発に伴う森林地域の減少ということですが、メガソーラーがいろいろなところにできてまして、

何ヘクタールという規模で森林が削減されていくわけですが、一方でカーボンニュートラルとい

うことで、そういった自然を利用した再生可能エネルギーも推奨されています。近年の林野庁の

方の講演の中で、やはりカーボンニュートラルということで、削減する分と吸収する分というの

もちゃんと計算されていて、森林の吸収分も大きいですということでした。森林を持っている県

は、その分があるので、産業の発展的な活動をしてもよいけれども、それがないと活動自体でき

なくなりますよという意見が述べられたことがあります。その講演に参加しているとき、私は森

林開発に対して何かそういう規制などを検討されていますか、とお聞きしたら、その担当の方は

「懸念されるような大きな開発はないでしょう」というお答えでしたが、一方で長野県ではメガ

ソーラーのような開発も増加してきております。今後はこのような無制限での森林の開発につい

て適正な数値を設けるといったことはないでしょうか。 

 

（武重部会長） 

 事務局のほうから回答をお願いします。 

 

（森林づくり推進課 松原担当係長） 

 ご質問の林地での太陽光発電ですが、林地開発の制度としては、１haを超える林地での開発を

規制しているものです。県としてどういった形で太陽光発電を推進していくかということは今後、

県の関係部局の中で調整されていくことかと思われます。林地開発上の規制については、国の方

からは、太陽光発電に特化した制度推進はされておりまして、令和２年４月から太陽光発電に特

化した規制の明確化はされており、その部分で規制を行っています。しかし具体的にどこまで太

陽光をやっていくかは、各関係機関の調整が必要となります。 
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（梅崎委員） 

ありがとうございます。そういうお答えになるのではないかと思っておりましたけれども、や

はり長野県らしさの大きな部分は森林だと思っております。太陽光パネルを森林に入れ替えて、

というのはどうも長野県に合わないのでは、とずっと思っています。太陽光発電は20～30年など

長期的なスパンで計画されていますが、私は必ず長野県の環境影響評価技術委員会の際には、設

置後の跡地はどうするのですかということを必ず質問するようにしています。そういうことも含

めて今後検討していただきたいと思います。 

 

（武重部会長） 

 はい、ありがとうございました。貴重なご意見をいただいたということで、部会の中でこうい

った意見があったことを記録に残していきたいと思います。 

そのほかいかがでしょうか。 

 

（武重部会長） 

 それでは貴重な意見をいただいたことを付記しながら、長野県土地利用基本計画（計画図）の

変更の手続については、事務局の提案どおり進めていただくということでよろしいでしょうか。 

 

   〈異議なしの声〉 

 

（武重部会長） 

 ありがとうございました。それでは出席委員からの賛同をいただけましたので、手続を進めて

いただきたいと思います。くどいようですが、先ほどの貴重な御意見は記録にしっかり残して、

また対応等について検討いただければと思います。 

会議事項「(3)その他」についてですが、事務局から何かありますか。 

 

（総合政策課 木下課長補佐） 

 ございません。 

 

（武重部会長） 

 委員の皆様から何かありますか。 

 

   〈意見なし〉 

 

 はい。ありがとうございました。 

それでは本日予定しておりました議事が全て終了いたしましたので、わたくしの議長としての

務めを終わらせていただきたいと思います。 

ご協力に感謝申し上げます。ありがとうございました。 

 

（総合政策課 木下課長補佐） 

委員の皆様、ご審議ありがとうございました。 

以上を持ちまして、長野県総合計画審議会土地利用・事業認定部会を閉会いたします。ありが

とうございました。 

 

４ 閉 会 


